

## **DECLARACIÓN PÚBLICA**

**Santiago, 18 de agosto del 2023**

Es un momento de tristeza, pero estamos conscientes que dimos una enorme lucha con medios difíciles y bajo circunstancias complejas, para conocer las circunstancias de la muerte del ex Presidente Eduardo Frei Montalva. Mantenemos la plena convicción que fue asesinado.

Entendemos que en un Estado de Derecho es el Poder Judicial quien tiene la facultad para conocer y juzgar las materias que se ponen en su conocimiento, en base a las pruebas disponibles en juicio.

Sin embargo, cuando los hechos ocurren en dictadura y la verdad se ve limitada por esfuerzos sistemáticos y continuos de ocultamiento, no podemos conformarnos con las conclusiones de un fallo mediocre en el análisis de la verdad histórica que vivimos como país en Dictadura.

En este contexto, nos parece inverosímil la conclusión de que la intervención al cuerpo de mi padre es comprensible y un hecho de público conocimiento, siendo que solo se pudo conocer este procedimiento cerca de 20 años después de haber ocurrido, en el contexto de una información anónima salida desde la Universidad Católica.

Pese a todo lo que logramos investigar, no sabremos quienes intervinieron en la muerte de Eduardo Frei Montalva, al igual que muchos chilenos y chilenas nunca sabrán como fueron asesinados o desaparecidos sus familiares.

Estamos tranquilos, hicimos todo lo que humanamente estaba a nuestro alcance para saber la verdad. Aunque no tenemos más instancias judiciales en Chile, esperamos que un día alguna persona entregue los datos que nos permitan saber la verdad.

La historia juzgará nuestra conducta y la de todos los que intervinieron en estos hechos.

**CARMEN FREI RUIZ-TAGLE  
MARIA PAZ ORTEGA FREI  
EUGENIO ORTEGA FREI  
FRANCISCA ORTEGA FREI**